
香港文匯報訊（記者 梁

靜儀）爾冬陞監製，趙崇
基執導的電影《一路有
你》，找來古天樂與內地女
星黃奕演出。故事講述飾
演孕婦的黃奕，丈夫被貨
櫃車司機古天樂車死後，
與害死丈夫的古仔遇上
了，從而發展一段故事。

黃奕不諱言接拍此片
時，正值人生的感情低潮
期，但也慶幸經歷令她投
入角色，她說：「當時正
在辦離婚，因為我自己有

一點經歷，所以令我想起很多事，若在十年前接拍此
片，未必演到這個角色。」感情路上摔了一跤的她，現
以工作為主，對感情不強求，她說：「我覺得感情事是
天給予的，人生不止感情，還有親情及友情。」

當年神秘閃電結婚，黃奕覺得時間不是一個關係，短
的時間未必有不好的結果，長時間亦未必走在一起，最

重要是兩人有緣份。性格樂觀的她，認為人生是充滿希望的，只是
現在對感情事會抱好理智的態度。所謂有得必有失，她雖失去了婚
姻，但經歷卻幫助到她演戲，同時亦令人更成熟。

談到拍《一》片最深刻的一場戲，她說：「有一場戲喊到收不到
聲，因為是情緒的發放。」她又大讚對手古仔好努力學普通話，拍
戲前後都努力又投入，更被對方真誠所感動。
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常常給人酷酷憂鬱形象的言承旭，曾經說過比
較會跟小孩相處，果真一碰到小孩，言承旭

心房馬上完全打開，在拍照現場像個大男孩，跟兩
個小朋友玩起槍戰，展現活潑頑皮的一面，還開起
玩笑捏 小小彬的臉問：「想不想我啊？」小小彬
馬上認真地猛點頭回答：「有⋯⋯有⋯⋯有！」天
真直接的反應讓他笑個不停。言承旭很喜歡小孩，
他的生日願望是：希望當永遠的孩子王！

把小愛化成大愛
言承旭曾經呼籲粉絲們不要買禮物給他，希望大

家用買禮物的錢幫助真正需要幫助的人。今年生
日，歌迷仍自發性地把小愛化成大愛，在世界各地
發動多項公益捐款活動，包括在內地興建言承旭春
蕾小學的宿舍樓，全校160套課桌椅和30套電腦 ；
贊助聖方濟育幼院15位國小生的學費；捐贈印尼展
望會、印尼震災和大海嘯的小孩等，讓這份愛一直
傳播到世界每個角落。

小朋友親筆祝福
來自世界各地的歌迷知道言承旭生日，曾受到幫

助的言承旭春蕾小學小朋友與育幼院孩童們都貼心
地親手製作生日卡，小朋友的親筆祝福讓言承旭感
到開心與感動。育幼院的院長也特別寄出感謝函感
謝言承旭的探望與各地旭迷的熱心資助。

香港文匯報訊（記者 李思穎）今年
的樂壇頒獎禮，因唱片公司與電視台的
版稅糾紛搞到七國咁亂，而且累及觀眾
無緣在電視機前欣賞部分頒獎禮，而
TVB昨日就發出聲明，宣布放棄播放

「第33屆十大中文金曲頒獎禮」及「叱
樂壇頒獎禮」。
聲明表示：經多番考慮，決定放棄播

放香港電台「第33屆十大中文金曲頒獎
禮」，原因有三：是TVB與HKRITA有

關版權稅未達成協議，若播出其歌手的
片段法律上技術上都有問題，而且英皇
及東亞兩大唱片公司不派歌手參與；增
設的「傳媒推薦大獎」認受性又受質
疑。至於不再播「叱 樂壇頒獎禮」的
問題，外事部副總監曾醒明表示：「叱

樂壇頒獎禮」今年改在晚上８點半開
始，我們原本就安排了９點半要出街，
不過頒獎禮可能出現不少是HKRITA所
屬的歌星，我們擔心不夠時間剪片，恐

怕出來效果不好，經過雙方協商同意放
棄轉播。

商台對外事務部發言人昨日表示，商
台與無 總經理陳志雲商討過，基於無

與HKRITA的播放版權問題，無 要
刪除五大唱片公司歌手的得獎片段才可
以播放，所以商台決定今年的「叱 樂
壇頒獎禮」不再於無 播放，若樂迷想
收看完全不經刪剪的頒獎禮，可上商台
的官方網站hktool bar (881903.com)。

香港文匯報訊（記者 李思穎、梁

靜儀）梅艷芳逝世已經七周年，梅
艷芳國際歌迷會昨日特地在中環藝
穗會舉行「今晚只因你2010」紀念
會，現場有近二百歌迷出席，他們
在這一夜共同悼念這位永垂不朽的
偶像，當晚歌迷來自香港、大馬、
日本和中國內地，現場以梅姐生前
的電影造型佈置為主，並且播放長
達45分鐘由梅姐主演的電影片段和
主題曲，重溫梅姐的風采。

活動開始時，全場歌迷都站立默
哀，向偶像致意。據國際歌迷會委
員Elsa表示，自梅姐離世後紀念活動
已舉行了七年，現在每到這個日子
歌迷便自發性聚於一起，有些更帶
同自己的下一代前來，今次活動費
用是來自歌迷會的積蓄，無需特別
收費，同時歌迷會有意在內地山區
興建學校，正跟有關部門商討選
址，大約預算會捐助20萬，希望延
續梅姐的善心。

梅艷芳逝世七周年 歌迷擬建校續善心「金曲」及「叱」 無今年停播

當人生處於感情低潮

香港文匯報訊　元旦生日的言承旭

（ J e r r y ）， 今 年 特 別 在 官 網

（www.jerryyan.info）推出網路生日賀卡

感謝歌迷們的支持，並特別相約一起合

作電視劇《就想賴 妳》的小小彬與迷

你彬一同入鏡，許久沒見的三人在拍攝

現場玩瘋了，三人拍得欲罷不能，一直

不想結束，讓原定拍攝一組照片，追加

拍了三組。
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■黃奕在感情低潮時接演
《一路有你》，份外投入。

■元旦生日的言承旭，推出網路生日賀卡感謝歌
迷們的支持。
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■小朋友給孩子王的生日卡。

■言承旭喜歡孩
子，有小朋友陪
伴特別開心。

「野象牌」水泥成名牌 納稅大戶榜上有名
思茅建峰水泥有限公司在普洱市不僅是行業內的標杆

企業，同時也是當地的納稅大戶。我們聽聞了另一家普
洱市的民營水泥企業因偷稅漏稅被重罰，差一點面臨倒
閉的邊緣。相比之下，建峰水泥有限公司多年來始終堅
持合法納稅，被銀行系統評為「重合同、講信用單位」。
記者在普洱市國稅局幹部的陪同下對李建峰董事長作了
一次採訪。

記者：李董事長請你介紹一下貴公司的基本情況好
嗎？公司是哪一年成立的？

李建清董事長：好的。我們這家公司是一個集水泥製
造、銷售為一體的民營投資企業，公司是2001年2月21日
成立的，差不多十年了吧。註冊資金4600萬元，佔地面
積1057063平方米。是普洱市最大的水泥企業，擁有資產
總額5.2億元。員工384人。其中管理及專業技術人員82
人。技術力量雄厚，生產經營管理先進。

記者：目前擁有幾條生產線？
李建清董事長：目前擁有3條優質熟料生產線。工藝採

用國內先進的窯外分解乾法回轉窯生產工藝；5條水泥粉
磨生產線，產品主要生產P.O52.5級、P.O42.5級、P.C32.5
級水泥及大壩等專用水泥。每年可生產高標號水泥200萬
噸。熟料及水泥產品質量穩定，生產設備環保效果好，
各項經濟技術指標均符合國家規定的標準。

記者：產品主要銷往哪裡？
李建清董事長：我們的水泥產品叫「野象牌」，現在已

經成了響噹噹的名牌產品了。產品主要銷售給普洱市、版
納州及周邊幾個國家，如越南、老撾、緬甸。這些產品主
要用於海內外交通路網方面的改造，市鎮基礎設施及農田
水利工程建設，還有包括瀾滄江流域電站、李仙江流域電
站、昆曼大通道建設等，產品深受海內外廣大用戶好評。

記者：產品獲得過專業管理部門的評定與認可嗎？
李建清董事長：我們的水泥產品已被省工商行政管理

局認定為「雲南省著名商標」，2005年被中國建築材料企

業管理協會評為「中國優秀建材企業」，2006年被中共普
洱市思茅區委、區政府評為「2005年度民營企業納稅大
戶」；2006年被雲南省名牌戰略推進委員會評為「雲南
名牌產品」；2007年被中共普洱市思茅區委、區政府評
為「花園式單位」；2008年被雲南省銀行業協會授予

「守信用客戶」。2008年、2009年連續兩年被中共普洱市
思茅區委、區政府授予「企業納稅大戶」稱號。

「野象牌」符合國際質量標準

水泥工業促地方經濟發展
記者：貴公司聽說目前又上了一個新的水泥建設項

目？投資多少錢？
李建清董事長：大約兩個億吧，我們從長遠考慮才這

樣決策的。現在雲南關於橋頭堡建設呼聲很高，普洱市
「一市連三國」，地理位置好，而我們的產品在周邊幾個
國家又很受歡迎，因此我們才下決心投了這個項目。公
司的發展不能是孤立的，離不開社會各界的支持，當地
政府也非常支持我們，包括稅務部門。拿我們新投資的
這個水泥建設項目來說吧，稅務部門按照國家政策免掉
了我們近1,000多萬的稅收。

記者：李董事長，貴公司在普洱也有近10年的歷程
了，你們又是外來企業，請你回顧一下過去的「十一五」
的變化給你感受是什麼？

李建清董事長：可以說普洱市這5年來的變化要比過去
的50年還要大，這話聽起來有點誇張，普洱市也在積極
地走向世界。回顧公司成立到今天10年左右的時間，可
以說一直是在地方黨委、政府的領導下，在各相關部門
及廣大用戶的大力支持下發展起來的。

全體員工長期以來一直是秉承誠實守信的原則在從事
經營活動，因此建設項目各項技術經濟指標均達到設計

值。產品經國家建材質檢中心及省質檢站進行監督檢
驗，「野象牌」水泥符合國家GB175—2007標準，取得了
生產經營的相關證照，2002年通過了ISO9001：2000國際
標準質量體系認證。2003年被中共雲南省委、省政府評
為2002年度雲南省非公有制企業參與國有企業改革先進
企業；人民政府2005年被雲南省評為「雲南省百強鄉鎮
企業實繳稅金15強」；2005年被中共普洱市思茅區委、
區政府評為「十五」期間優秀民營企業；「野象牌」也
被評為雲南省著名商標，取得了較好的企業榮譽。

記者：那麼，貴公司在取得各界的肯定以後，在項目
建設方面又是如何堅持生態建設方面的理念的？環保已
經成為衡量一個優秀企業的標準了，這方面你們是怎麼
做的？

李建清董事長：投資擴大生產經營規模，首先當然要考
慮生態建設的問題，考慮環境污染的問題。我舉個例子
吧，眼前我們投的這條具有一定規模的水泥生產線，光在
環保設備方面我們投資便達到了2,000萬。可見我們對生
態保護是十分重視的。在這個前提下才能談公司的發展，

公司確保重點項目建設高標號水泥的需求都是在這個前提
下進行的，否則就難於保證取得較好的項目建設和生產經
營效果。目前建峰水泥公司已成為滇西南地區最大的水泥
生產經營企業。

記者：對於新投入的一條水泥生產線對公司未來的發展
意義何在？

李建清董事長：意義是十分明顯的。新投入的這個項目
建設可以說為公司今後的發展奠定了堅實的基礎，同時也
對促進全省水泥工業的合理佈局，提高水泥質量，消耗其
它工業廢渣資源、保護生態環境、帶動地方水泥工業發展
將起到積極的作用。水泥工業無疑對推動地方經濟增長，
增加人員就業，增加國家稅收等方面做出它應有的貢獻。
除此以外，水泥工業的高標準發展也為解決廣大用戶高標
號水泥需求，創造更好的企業經濟效益和社會效益在本區
域都將起到重要的作用。

記者：目前貴公司的產品在周邊國家銷售情況如何？
李建清董事長：可以說供不應求，所以我們最近又投了

一條新的生產線，以滿足周邊國家對水泥的需求。
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思茅建峰水泥有限公司位於普洱市思瀾公路十三公里處，也是普洱市規模最大的水泥企

業。由於普洱市獨具陸路「一市連三國」的區位優勢（區域內如江城縣和孟連縣等幾個縣

份與越南、緬甸、老撾接壤），加上周邊這幾個國家近年來加強了基礎設施方面的建設，

對水泥的需求也在逐年增加，因此思茅建峰水泥有限公司出產的「野象牌」水泥便成了周

邊這幾個國家的搶手貨。當記者見到李建清董事長時，他正好在與幾位專家商討第二期水

泥工程項目關於環保方面的問題。通過採訪記者得知他曾參加過老山前線的自衛反擊戰，

一顆炮彈離他幾米遠的地方落下來差點要了他的命。命雖保住了，卻

留下了終生的殘疾，直到今天他的一雙眼睛總是眨個不停。

常言道「大難不死，必有後福」，李建清董事長從兵哥哥到億萬富

翁，個中經歷的滄桑可以寫一本感人的小說了。但他不願意談個人

的成功史，每年由他發起的和活下來的老戰友們在老山前線的

聚會活動卻從來沒有中斷過。

■香港文匯報記者錢林桃昆明報道

■李建清董
事長（左）
對本報記者
說，企業發
展離不開社
會各界的支
持，企業也
要時刻不忘
回饋社會。

■建峰水泥公司每上一個新的項目首先考慮
生態建設和節能環保的問題。圖為新投資的
一個水泥車間外景。

■建峰水泥公司的野象牌水泥除了主要銷往西雙版納和
普洱地區外，還銷往越南、老撾和緬甸這些周邊國家。
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